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議 題 

（１）事業報告及び今後の事業について 

（２）スポーツ・レクリエーション事業について  

（３）第 26 回大沼公民館まつりについて 

（４）第 32 回大沼子どもまつりについて  

（５）その他 

 



協 議 の 要 旨 

主な内容は、次のとおり。 

 

１ あいさつ（会長） 

 おめでたい話しとして、まちみどり公社が主催する「花壇コンクール」で花壇美化委員会が

銀賞を受賞した。 

先日は、利用登録団体連絡会が主催する救急訓練を 2 日間行った。 

地域行事が４年ぶりに再開、よさこいＲＡＮＢＵ、大沼神社例祭、ふるさと祭りが行われ

る。（ふるさと祭りは）今年度は当番館となるため皆さんにもご尽力いただきたい。また、

その後に公民館まつりも実施予定、ご協力をお願いする。 

 

事務局から、過半数の出席により会議が成立について報告がされた。その後、本日議 

長が急遽欠席のため、同選出母体（大沼若松自治会連絡協議会副会長）の萩生田委員 

へ議事進行を依頼することについて提案があり、異議等なく承認された。  

 

２ 議 題 

（１）事業報告及び今後の事業について 

 各専門部の事業について委員(専門部部長等)から説明を行った。 

〇7 月卓球大会を行った。男女混合が通常だが、市の女子大会と重なった為、少し形 

   を変えて行った。その日の午後親子卓球として参加者の若返りを狙って行った。8 月 

   はボッチャ講習会で一般 16 人とスタッフ合計 40 人弱と、反響があった。11 月グラウ 

ンドゴルフ大会も子どもにも参加してもらう予定。 

 〇7 月に歴史講座を行った。68 名参加、資料が良く、楽しく聞けた。9 月シネマⅡで 

「もういちど」を上映、反省点として準備不足で、映像が良くなかった。 

11 月文化講座は、JAXA の津田雄一氏を講師としている。 

  〇7 月「木もれびの森自然観察」慰霊塔付近で２６名 10 家族が参加。髙崎氏を講師に 

   レクチャーと観察を行った。8 月「わいわいがやがや遊ぼう」を大沼小学校校庭で 19 

   人と保護者が参加しペットボトルロケットを飛ばし、よく飛び楽しくできた。 

〇前回号 189 号（7 月 1 日号）を参考に配付させていただいた。190 号（10 月 1 日号） 

がもうすぐ発行の予定。次回は 2 月 1 日号となる。 

〇けやき学級が全 9 回で実施中、26 名が参加している。他の事業については以降の 

議題で説明する。 

 

（２）スポーツ・レクリエーション事業について  

 〇1 部と 2 部に分けて実施。2 部は校庭で 3 種目。申込制だと少なくなる傾向があり先着

順で行う。7/8 に骨子を決めた。9/23 全体会議を行う予定。 



（３）第 26 回大沼公民館まつりについて 

 〇今年は専門部に協力もいただき模擬店も行う。10 月 28 日と 29 日の土日に開催、29

日は 3 時 30 分に終了。テーマは「エンジョイ大沼～絆づくり～」に決定。 

9 月 23 日に第 2 回実行委員会を開き、全 3 回の会議にて内容を検討する。 

楽しいおまつりができるとよい。ぜひ 皆さんに来て欲しい。 

 〇28 日の終了時刻は第 2 回の実行委員会で変更の可能性もある。現在の参加団体数

等について補足がされた。 

 

（４）第 32 回大沼子どもまつりについて  

〇第 32 回となり、11 月 26 日実施予定。内容は模擬店、遊びを考えており、去年を膨ら

ませるような形で開催する。今年は自由参加として人数は限定しない。   

(館長)模擬店を久方ぶりに行う。自転車での来館者もいるので交通事故が起きないよう

安全に配慮し実施したい、学校でもご指導、ご協力をいただきたい。 

 

３ その他 

（１）視察研修について 

  事務局から説明を行った。 

〇昨年は城山公民館と宮ケ瀬ダムに12名が参加した。専門部の様子が聞けて大変有意

義だった。 

  〇大野台公民館の話を聞いてみたい。 

  〇いくつか候補を出していただき、その中で検討したい。 

  ●次回運協にて事務局案を提案し検討することとなった。 

 

（２）自主企画提案事業について 

  事務局から説明を行った。質疑意見はなく、今後館内へ周知し募集を行う。 

 

（３）夏休み自由学習室利用状況について 

   事務局から利用実績と、効果的な周知方法についてが今後の課題である旨報告が 

あった。質疑等はなし。  

 

（４）ミーティングスペースの利用状況について 

   事務局から利用実績について報告がされた。質疑等はなし 

 

（５）大沼公民館運営協議会の開催日時（予定）について  

事務局から今後の日程(予定)について説明がされた。質疑等はなし 

    



４ 意見交換等 

  （館長）地域の団体の皆さん住民代表の立場でのご意見をざっくばらんに伺いたい。公 

民館の利用状況は高齢者と子どもは利用があるが、２０代から４０代の壮年が少な 

い。コラボや連携等皆さんからの意見を自由にお聞かせいただきたいのでよろしく 

お願いする。 

  〇クーラーが効いて、ある程度の人数が入れる場所を捜していたところ、公民館に問合

せたら利用を許可していただき助かった。今後生活科で子どもたちが近々公民館に見

学に来る予定。 

  〇地域が若干離れているので子どもが来るには少し遠いかも。公共施設というものが 

地域にあることを学習し、あとで思い出すようなことでもよいかと思う。 

〇公民館が借りられるのかと（発見した）。中学生は忙しい。行事があっても参加できな

い。手伝いなさいと言えない状況。 

  〇うちの自治会は会館がないので公民館を借りて会議している。助かっている。 

  〇自治会の役員も年寄り。70 代でも仕事をしている。若い人を入れて公民館を活発に 

する得策はない。自治会も行事を減らしており、80 代でも役員をしている。 

  〇学区外なので子どもだけでは公民館に来られない。ルールをきちんと守ろうとしてい 

る。大沼通りを渡ることが（怖いので）行きづらい。親の付き添いが必要。 

  〇会議で利用している。飲食ができればなお良い。 

  〇会議で利用させてもらっている、きれいで満足している。 

  〇年行事を、3 つの小学校にチラシで配布している。学校のチラシに「地域の行事に参

加してしてみて」という“たより”を目にして嬉しかった。 

  〇当団体はサークルの意見を聞いて公民館に伝えるという役割がある。9 月 5、6 日に 

救急訓練を実施、その後に意見交換会ができた。 

  〇コロナが少し落ち着いてきたので、若い親が来る場としての公民館まつり、今年は園 

児の作品展示を行う、保護者も来てくれると思う。 

  〇公民館と地域がコラボして何かできないかというが難しい。住んでいるところが少し 

遠いと事業の声かけをしてもなかなか来てくれない。また 40 代は忙しい。 

  （館長）放課後に指導者の配置は難しいが、場所の確保はできる。ハードルはあるが何 

か改革して増々忙しいことにならないよう、中高生、地域の退職した元教員等協力が 

得られると良いのだが。 

  〇自治会から来られている人たちが残念なのは役員をやめると公民館への協力もやめ

てしまうこと。役員をやめた後も協力してもらえるようにフレキシブルにしてもらえると

うれしい。またお子さんやお孫さんが参加されるなど影響しあえると嬉しい。 

  〇体育部からスポーツ部に名称を変えたい。「体育」という昭和な言葉はどうか。その前

は「運動部」だった。 

  ●名称についてはまずは専門部の中で検討し、結果を運協へ報告することで良。 



  〇素材としての公民館の部屋と事業。卓球大会の取材をしたが、事前予約なしにしたこ 

とが良かった。申し込みの窓口をひろげるのもよい。30 代 40 代が（部に）入ってくれ 

たと思っても続けられないが、自身を振り返ってもそうだった。子育てが終わり時間の 

できたときに選択肢ができた。時間がかかることではあるが、1 回 2 回きてもらうこと 

が、10 年後 20 年後に何かが起こる。 

  ●貴重な意見をいただき感謝する。今後の運営の参考とさせていただきたい。 

                                   

以 上 

 



大沼公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 佐藤 純 大沼公民館館長 会 長 出席 

２ 東條 久美子 大沼小学校校長 会計監査 出席 

３ 鴨宮 結花 大野台小学校副校長  出席 

４ 金指 正明 大野南中学校副校長  出席 

５ 髙田 祥次 
大沼若松自治会連絡協議会会長 

（大沼自治会会長） 

副会長

(議長) 
欠席 

６ 萩生田 秀利 
大沼若松自治会連絡協議会副会長 

（西大沼中央自治会会長） 
 出席 

７ 汐見 壽夫 
大沼若松自治会連絡協議会副会長 

（若沼自治会会長） 
 出席 

８ 堀尾 さとみ 大野台小学校 PTA 書記  出席 

９ 野村 光平 大野中地区老人会連合会副会長  出席 

10 
倉部 慎一 

(樋口 和也) 
大野中地区球技連盟副理事長  

出席 

(代理) 

11 加藤 美夜子 大沼地区青少年健全育成協議会代表  出席 

12 上田 照子 大沼公民館利用登録団体連絡会副会長 会 計 出席 

13 堤 道子 大野中地区民生委員・児童委員協議会会長  欠席 

14 五十嵐 弘美 大沼保育園園長  出席 

15 高下 英則 大沼地域包括支援センター  欠席 

16 添野 恵子 公募委員  出席 

17 市川 裕子 大沼地区スポーツ推進委員  欠席 

18 大木 英史 大沼公民館体育部副部長  出席 

19 廣田 幸一 大沼公民館文化部部長  出席 

20 山本 達郎 大沼公民館青少年部部長  出席 

21 松尾 景子 大沼公民館広報部部長  出席 

 


